

Betrieb des Pflege- und Betreuungszentrums Perchtoldsdorf

Die Fakten

» **Das Zustandekommen**

Im Jahr 1975 verkaufte die Marktgemeinde Perchtoldsdorf die Liegenschaft in der Elisabethstraße 30 an das Land Niederösterreich. Das Land Niederösterreich errichtete darauf das Beatrixheim und betreibt dieses seit damals. Der Betrieb ist mittlerweile an die Landesgesundheitsagentur übertragen worden, die Liegenschaft mitsamt dem Gebäude steht im Eigentum der HYPO Gamma Immobilienerrichtungs- und Verwertungs GmbH, eine Gesellschaft des Landes Niederösterreich. Bereits im Jahr 2018 wurde der Wohntrakt geschlossen und seit damals wird das Pflege- und Betreuungszentrum als Pflegeheim weiterbetrieben. Die letzten (Teil-)Sanierungen waren 2018 und 2019.

» **Marktgemeinde Perchtoldsdorf nicht eingebunden**

Am 23.02.2023 teilte die NÖ Landesagentur mit, das Beatrixheim in der Elisabethstraße 30 kurzfristig schließen zu wollen. Als Grund wurden akute Baumängel genannt, die einen weiteren Betrieb kurzfristig unmöglich machen. Alle derzeitigen 49 Bewohner:innen müssen in den nächsten Monaten in anderen Pflegezentren untergebracht werden. Die Marktgemeinde Perchtoldsdorf war in diese Entscheidung in keiner Weise eingebunden oder informiert, da es sich um eine reine Angelegenheit des Landes Niederösterreich handelt.

In den letzten Jahren gab es immer wieder das Gerücht, dass das Beatrixheim geschlossen wird. Dass dies nun tatsächlich geschieht und noch dazu so kurzfristig, ist für alle überraschend.

Das fordern wir und haben daher folgende Resolution im Gemeinderat am 21.03.2023 eingebracht

» **Resolution zum Betrieb des Pflege- und Betreuungszentrums Perchtoldsdorf**

Am 23.02.2023 hat die Marktgemeinde Perchtoldsdorf erfahren, dass die NÖ Landesgesundheitsagentur das „Beatrixheim“ in der Elisabethstraße 30 kurzfristig schließen muss. Als Grund wurden akute Baumängel genannt. Alle 49 Bewohner:innen werden in den nächsten Monaten in anderen Pflegezentren untergebracht.

Die Mitarbeiter:innen haben eine Jobgarantie erhalten und werden ihre Tätigkeit in einem der umliegenden Pflege- und Betreuungszentren weiter ausüben.

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Perchtoldsdorf spricht sich klar gegen eine Schließung des Standortes Perchtoldsdorf aus und ersucht die Niederösterreichische Landesregierung

» **Perchtoldsdorf als Standort eines Pflege- und Betreuungszentrums zu sichern.**

Perchtoldsdorf ist eine Marktgemeinde mit über 15.000 Einwohner:innen. Davon sind mehr als 25 % über 65 Jahre alt. Perchtoldsdorf hat damit einen der höchsten Altersdurchschnitte in Österreich. Damit ist es mehr als gerechtfertigt in Perchtoldsdorf ein Pflege- und Betreuungszentrum zu erhalten.

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Perchtoldsdorf fordert daher den Betrieb eines Pflege- und Betreuungszentrums im Ort, entweder am bisherigen Standort oder an einem neuen.

Das machen wir:

» **Keine Umwidmung der Liegenschaft in der Elisabethstraße**

Die Liegenschaft in der Elisabethstraße ist derzeit als Bauland Sondergebiet Altenheim gewidmet. Damit kann diese Liegenschaft nur für die Errichtung und den Betrieb eines Pflege- und Betreuungszentrums genutzt werden. Die Errichtung von Wohn- oder anderen Gebäuden ist nicht möglich. Die Perchtoldsdorfer Volkspartei wird einer Umwidmung der Liegenschaft keinesfalls zustimmen.

» **Essensversorgung gesichert**

Die Küche des Beatrixheimes hat auch andere Institutionen in Perchtoldsdorf mit Essen versorgt. Hier konnte bereits kurzfristig Ersatz organisiert werden.



Andrea Kö steht Ihnen mit ihrem Team für Anliegen, Anregungen und Beschwerden jederzeit gerne zur Verfügung.